

Zeitschrift: Mitteilungen der Schweizerischen Entomologischen Gesellschaft =
Bulletin de la Société Entomologique Suisse = Journal of the Swiss
Entomological Society

Herausgeber: Schweizerische Entomologische Gesellschaft

Band: 16 (1934-1936)

Heft: 3

Artikel: Protest

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-400815>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Protest.

Folgende Begebenheit verdient allgemein bekannt gemacht zu werden:

In Heft 2, Bd. XVI vom 15. Juni 1934 unserer Mitteilungen hat Herr Müller-Rutz eine neue Mikrogattung unter dem Namen *Weberia* beschrieben. Anstatt den Autor auf die Ungültigkeit dieses Namens — es existiert bereits eine gleichlautende Dipterengattung — aufmerksam zu machen, wie es ein englischer Entomologe als wahrer Kollege gemacht hat, beliebte es Herrn Strand, in aller Eile die Gattung in *Niepeltia* umzutauften (Int. Ent. Zeitschrift, 28. Jahrg., 25. August 1934, p. 141)!

Herr Strand hat das Tier nie gesehen, er konnte sich ferner sagen, daß es Herrn Müller-Rutz daran gelegen sein mußte, daß der Gattungsname den Entdecker, Herrn Weber, ehren soll (weil Herr Müller-Rutz die Gattung in *Weberina* umtaufen wollte)! Die Kenntnis der Neuentdeckung des Schmetterlings verdankt Herr Strand lediglich der Publikation von Herrn Müller-Rutz! Obwohl Strand nach den Prioritätsgesetzen rein formal im Rechte sein mag, protestieren wir aufs energischste gegen diese Art von geistiger Strandräuberei, welche jeder Kollegialität entbehrt!

Solange der Name *Niepeltia* gilt, soll ihn und seinen Autor dieser Protest begleiten und kennzeichnen!

*Der Vorstand
der Schweizerischen Entomologischen Gesellschaft*